



# NI VEN NI OYEN ...APRUEBAN SU PRESUPUESTO

MARTHA MARTÍNEZ  
Y CLAUDIA SALAZAR

Ni la demanda de fondos para la reconstrucción de Acapulco, ni las peticiones de "sensibilidad" del presidente del Tribunal Electoral, ni mucho menos los reclamos de la Oposición para ajustar las prioridades del gasto, hicieron eco entre la mayoría de Morena y sus aliados que anoche aprobaron en lo general el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.

El presupuesto para el año entrante –que contempla un gasto de más de 9 billones de pesos, de los cuales 1.9 billones serán obtenidos

mediante deuda– fue avalado en lo general con 262 votos a favor, 216 en contra de la Oposición, incluido MC, y una abstención de la morenista Inés Parra.

Legisladores del PAN, respaldados por las fracciones del PRI y PRD, propusieron a la mayoría recortar el 30 por ciento del presupuesto de las megaobras y reducir el gasto operativo del Gobierno

en 15 mil millones de pesos para obtener un fondo de, por lo menos, 100 mil millones de pesos que sean destinados a Acapulco y a los municipios afectados por "Otis".



DEBATE  
POR EL GASTO

**PÁGINA 8**



## LOS LEGISLADORES

“La riqueza la generan los estados. Los estados y municipios no tienen recursos. Morena es un partido centralista y no federalista que le quita dinero a las entidades”.

*Rubén Moreira, coordinador del PRI*

### Olvida Morena promesas de asignación

# Omiten fondos para educación

Dejan diputados sin etiquetar gasto para los niveles medio y superior

CLAUDIA SALAZAR  
Y MARTHA MARTÍNEZ

La fracción de Morena “olvidó” etiquetar los recursos extraordinarios que se acordaron con diferentes grupos para ampliar partidas a educación inicial, educación media superior y educación superior, así como el cumplimiento de compromisos de alza salarial.

En el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, se presentan recortes a órganos autónomos por 13 mil 262.4 millones de pesos y esa misma cifra se asignó como ampliación a la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Morena ha informado que parte de ese dinero es para cumplir compromisos con los diferentes niveles educativos, pero ello no está reflejado en el dictamen que se discute en la Cámara.

En el Anexo Económico 34 del dictamen de Presupuesto de Egresos, sólo se hace referencia a la ampliación a la SEP por los 13 mil 262.4 millones, que corresponden al programa presupuestal SO72 Becas de Educación Básica para el Bienestar Benito Juárez.

La fracción de Morena ha informado a grupos parlamentarios y a sus propios diputados, por medio de una ficha técnica, que parte del “tijerazo” a órganos autónomos iba a atender las quejas



y omisiones en materia de educación.

El pasado 24 de octubre el Frente Nacional de Sindicatos de Educación Media Superior bloqueó los accesos a la Cámara de Diputados, impidió la sesión de ese día y obligó a que hubiera una mesa de negociación con la SEP.

Los recursos que de acuerdo con Morena estaban en la ampliación a la SEP, serían para atender las demandas que plantearon ese día docentes y trabajadores administrativos.

Según la ficha informativa que se distribuyó en la bancada de Morena, en los 13 mil 262.4 millones de pesos, se consideraban recursos para el Fondo Federal Especial para garantizar la obligatoriedad de los servicios de educación superior.

Sin precisar cifras, se explicó que habría dicha bolsa para cumplir con lo estable-

cido en la contrarreforma al artículo tercero constitucional, para financiar la educación superior a largo plazo.

Morena también informó que la ampliación a la SEP incluía 200 millones de pesos para el fortalecimiento de los servicios personales para las acciones de la expansión de la educación inicial, también producto de los compromisos de la reforma educativa de 2019.

De los recortes se consideraron, según el partido, otros mil 500 millones de pesos para fortalecimiento salarial para los Subsistemas de Educación Media Superior Estatales.

Otros 500 millones de pesos serían para el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica en las Entidades Federativas, como parte de la estrategia Obligatoriedad y Gratuidad de Educación Media Superior.



## EN EL LIMBO

Entre los recursos que Morena ofreció a distintos grupos y que no aparecen en el PEF se encuentran: (millones de pesos)

Fortalecimiento salarial para los Subsistemas de Educación Media Superior Estatales.	1,500
Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica en las Entidades Federativas.	500
Fortalecimiento de los servicios personales para expansión de la educación inicial.	200

## OTRAS PARTIDAS

(no indica cantidades)

- Fondo Federal Especial para garantizar la obligatoriedad de los servicios de educación superior.
- Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica en las Entidades Federativas.